

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4187.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Martes 18 de Septiembre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

EDICIÓN PARA PALMA y pueblos de la línea férrea

CRÓNICA

DESDE BARCELONA

El teléfono funciona incesantemente. El Ministro con el Gobernador y éste con sus colegas de Tarragona, Lérida y Gerona, están en continua comunicación. La policía, los mozos de la Escudra y la Guardia civil están en movimiento.

Todo anuncia que alguna realidad entraña el canard lanzado éstos últimos días acerca de un levantamiento carlista en diferentes puntos del Principado.

La opinión pública se interesa por lo que hay de cierto en el asunto y se fantasea mucho por quienes, por la alarma producida, han resultado altamente beneficiados en efectos bursátiles.

Esto no obstante, todas las características del canard son de que, éste, es una tenue máscara que oculta una amenaza que tiende a exteriorizarse y tomar cuerpo y ocasionar quebrantos y sinsabores a nuestros gobernantes.

Los más prestigiosos personajes adictos a la política de don Carlos, así de acción como de pacífico, abandonando su reserva peculiar han hecho importantes manifestaciones a los reporteros.

De ello se deduce que a últimos del año próximo pasado, un grupo de carlistas de acción, amigos del difunto Soliva, inició la idea de un posible levantamiento. Empezaron los trabajos y se logró la adhesión de ciertos elementos de Aragón y Valencia y también la de un conocido jefe, que frecuenta nuestra ciudad, pero que reside fuera de Cataluña.

En esto vino una desautorización del jefe regional, los trabajos se suspendieron y en marzo volvieron a reanudarse y, según parece, si bien no lo damos como cierto, se realizó un alijo de pertrechos cerca de San Felio de Guixols, otro en los Alfaques (Tortosa) y otros por los Pirineos.

Señaló el mes de Abril como la época más oportuna, debiendo iniciarse el movimiento no sólo en Cataluña, sino en Aragón, y no eran los aragoneses los menos decididos. Pero hubo denuncias, descubriéronse armas, y nuevamente se suspendieron los trabajos por haberse ausentado de Barcelona ciertas personas.

Mis tarde siguieron los trabajos; esta vez desde la frontera, y se señaló el 13 de Mayo para dar el grito. Algunos llegaron a ir a sus respectivos destinos, donde hallaron contraorden. ¿Qué había pasado? Sencillo, que alguien hizo ver que realizar un movimiento en visperas de las fiestas de la Solidaridad sería atraerse el resentimiento de muchos catalanes y el sambenito de obrar por cuenta del Gobierno para prohibir las mencionadas fiestas y por este motivo quedaron totalmente interrumpidos los trabajos.

Ultimamente se ha consultado a Don Carlos para hacer algo y la Junta Regional ha iniciado el movimiento bursátil de estos días, con motivo de ponerse, una conocida personalidad carlista, de acuerdo con la policía.

Lo corrobora, el que anoche, el Gobernador civil recibiera multitud de telegramas, referentes a una algarada carlista, aunque de poca importancia.

Seguidamente dicho señor conferenció largamente con el teniente coronel de la Guardia civil, señor Ponte, con el comandante de mozos de la Escudra y con el jefe de la sección especial del Gobierno civil, señor Tresserras.

El señor Manzano ordenó que salieran en el tren de las cinco de esta mañana fuerzas al mando del señor Ponte, para Manresa y pueblos del distrito, como así lo han efectuado.

Con este motivo se insiste en que han aparecido partidas armadas en Artés y otros pueblos inmediatos.

Según un despacho recibido del alcalde de Manresa, en el que dice que averiguado donde estaban reunidos los del complot, la autoridad se presentó en aquel lugar, deteniendo a Canol y Vives, padre e hijo, habiéndose escapado los restantes. No hay lugar a dudas de que el levantamiento existe y más lo declara la noticia de que, gente armada, adicta al pretendiente, trata de interceptar las líneas que comunican con los límites de la provincia, añadiéndose que el teléfono y el telégrafo no funcionaban en algunas de ellas.

En Barcelona se efectúan registros domiciliarios y se han llevado a cabo muchas detenciones.

Veremos en que para todo esto.

En los diferentes círculos monárquicos conservadores de esta capital, se atribuye poca importancia a los rumores de agitación carlista que se divulgan y hállase únicamente con general entusiasmo de las manifestaciones que les hará don Antonio Maura a su paso para Madrid, de regreso de su temporada veraniega en Valdemosa.

Green que habrá de abarcar suma transcendencia para el partido, y están organizando el proyectado banquete en el Tibidabo, con que le piensan obsequiar.

Se tomarán muchas precauciones. Dícese también que al banquete asistirán el alcalde de Barcelona Sr. Sanllehy y el capitán general del principado, que como

se sabe, son adictos al indiscutible jefe conservador.

Hablando del alcalde, se añade, que cuando se encuentre el señor Maura en Barcelona, aquél le dará amplias explicaciones acerca de su actitud con el Sr. Soriano; pues todos recordamos las campañas antidualistas de nuestro ilustre paisano y es de temer que las noticias circuladas respecto a la cuestión Linares-Soriano, le hayan contrariado.

Barcelona 17

VALKIR

VARIEDADES

UN BOULEVARD PARA LOS BUQUES.

El Congreso de los Estados Unidos ha aprobado por ley especial un proyecto de entrada al puerto de Nueva-York que, una vez realizado, será un verdadero boulevard oceánico.

Costará 350.000 dólares y medirá 610 metros de ancho, 13 de profundidad y 15 kilómetros de largo.

A la entrada del canal, por la parte del mar, se pondrán dos buques faros del sistema más moderno, y se instalará una gran farola en Staten Island.

En el centro del canal se colocarán dos filas de luces, de tal suerte, que el navegante no podrá perder el rumbo, por muy mal tiempo que haga.

Además de las principales luces citadas, habrá a todo lo largo del canal buques pequeñas con luces, las cuales, unidas a otras, tendrán el camino casi tan iluminado como si fuera de día.

✽

UNIFORME MILITAR

Una compañía de infantería francesa de línea, ensaya en la actualidad un nuevo uniforme gris azulado. Si da el resultado que se desea de disimular al soldado a relativamente corta distancia, se generalizará su uso a toda la infantería de Francia.

✽

DIÁLOGO

En el tren. Siete de los ocho viajeros que caben en el coche están fumando.

El octavo se dirige con muy buenos modos a sus compañeros de viaje, y les dice:

—Les incomoda a ustedes que no fume?

ACTUALIDAD

La agitación carlista

Barcelona, 17.

Alarmas

En la madrugada de ayer, los rumores que durante la semana habían circulado referentes a una intenciona carlista, tomaron tal incremento y visos de verosimilitud, que llegaron a producir verdadera alarma, incluso en las autoridades.

Señalábanse con detalles los lugares en que debían aparecer partidas, los nombres de los jefes y el personal de que se compondrían; decíase que pese al mentís de *El Correo Catalán*, había telegramas de D. Carlos autorizando el movimiento y otros de Don Jaime negando que hubiera remitido los que el colega carlista insertaba.

La noticia, nacida en el Bolsín, fué circulando con rapidez, ahutada hasta un punto tal, que las autoridades se creyeron en la obligación de adoptar ciertas medidas por si en el fondo de todo lo que se decía había algo de verdad.

Pequisas

En méritos de las mismas la policía se puso en movimiento, realizando varias pequisas y viniendo en conocimiento de que a última hora de la tarde se habían reunido en una casa de la plazuela de Marquillas de esta ciudad unos veinticinco sujetos, significados algunos de ellos como carlistas de acción.

Las indagaciones hechas entre algunos vecinos confirmaron la noticia de la reunión y la de que en el piso donde se había verificado habían sido conducidos dos grandes fardos, al parecer de ropa.

La inquilina del piso negó lo de la reunión, a pesar de cuya negativa los agentes comprobaron que era cierta por varios detalles que observaron en las habitaciones. Respecto a los fardos confesó que era ropa sucia, que enseñó, viéndose que consistía en sábanas, camisas y otras prendas por el estilo que debía lavar, pues a este oficio se dedica.

Registros

Un registro, practicado en el piso, no dió ninguna luz en el asunto que se perseguía.

Indagaron seguidamente los agentes la procedencia de la ropa, viniendo en conocimiento de que era propiedad del titulado coronel carlista Guillermo Moore. Extrañádosle que siendo sábado se hubiera enviado a la lavandería la ropa en cuestión, cuando es costumbre hacerlo el lunes, se dirigieron aquéllos al domicilio de Moore, hallándose con que éste se había ausentado con toda su familia, ignorándose su paradero.

Una detención

Otros policías se dirigieron a los domicilios de varios de los que habían asistido a la reunión, no hallándoles. De los que

se buscaban sólo pudo darse con Pedro Coma (a) *Perel de Berga*, que ha sido detenido en otras ocasiones con motivo de manejos carlistas.

El Coma fué detenido en una fonda de la Riera de San Juan, donde comía habitualmente, aunque dormía en otra de la plaza del Angel, y últimamente en una de la calle de la Princesa. Quedó incommunicado en el Gobierno civil.

En la provincia

El gobernador civil dispuso que otros agentes fueran a Manresa, Berga, Vich y otras poblaciones de la alta montaña de Cataluña.

A algunos pueblos de la costa, como Alella, Mataró y otros, se comisionó la práctica de pequisas a la fuerza de la guardia civil.

Más detenciones.—En Manresa

Los agentes enviados a Manresa comunicaron que en aquella ciudad no ocurría novedad alguna y que la vigilancia ejercida cerca de algunas personas sospechosas había dado por resultado sorprender una reunión que se celebraba en las afueras de la población. Ignórase, aunque se supone, de qué se trataba en ella, pues al acercarse los agentes, unos sujetos que estaban apostados hicieron una señal de alarma que ahuyentó a los reunidos e impidió detenerlos.

Quedaron en poder de los agentes Domingo Vives y su hijo y José Canol, que probablemente serán conducidos a esta capital.

En vista de estas noticias, el gobernador dispuso el envío a Manresa de 22 guardias civiles, que se unirán a los 40 del propio cuerpo que se han concentrado en aquella ciudad.

En Sardaña

El inspector Sr. Salazaray, se trasladó a Sardaña con objeto de detener a un caracterizado carlista que se dijo era el Sr. Almasqué, no hallándolo. En vista de ciertas contradicciones que incurrió un dependiente suyo llamado José Perich, lo detuvo, conduciéndolo a Barcelona.

En otros puntos

El Sr. Ponte, teniente coronel de la guardia civil, telegrafió al Sr. Manzano comunicándole desde San Pol que ni en este pueblo ni en Calella se confirmaban los rumores de un levantamiento.

De este último punto aseguran que se ignora el paradero del Socas, a quien parece ser que se buscaba para su detención. El alcalde de Vich telegrafió diciendo que en dicho punto no ocurría nada sobre carlismo.

El oronnel Esteve

Anoche celebró con el gobernador civil una extensa conferencia el conocido tradicionalista D. Cándido Esteve, a quien aseguró una vez más que el partido desautoriza toda intenciona, y confirmó el telegrama recibido de Don Jaime y que se publicó en *El Correo Catalán*.

A nosotros nos manifestó dicho señor Esteve que era completamente inexacto, como dicen algunos, hayan desaparecido de Barcelona significados carlistas de acción.

Alcalde y gobernador

Esta mañana conferenciaron extensamente acerca del supuesto levantamiento carlista el señor Sanllehy y el Sr. Manzano.

Este último manifestó al primero que la paz reinaba en Varsovia, esto es, que la paz reinaba en Manresa, Igualada y demás poblaciones donde parecía haberse alterado el orden público.

El Sr. Sanllehy, por su parte, mostró los mejores deseos en pro de los sentimientos liberales.

Esto es cuanto ha podido saberse de la conferencia sostenida entre esas dos autoridades locales, a través del denso y tupido velo con que se ha querido ocultar lo tratado en la conferencia.

Notas sueltas

En el Gobierno civil ha reinado durante toda la mañana de hoy aparente tranquilidad.

Sin embargo, el gobernador civil nos consta que sostiene con el ministro de la Gobernación frecuentes conferencias telefónicas.

Las noticias que el Sr. Manzano ha comunicado esta tarde a los periodistas no acusan nada de anormal en toda la provincia, si bien las frecuentes órdenes que el gobernador comunica a los agentes de su autoridad hacen suponer temores de alguna intenciona por los elementos adictos al carlismo.

Una partida.—Tras escuadrones en persecución de 20 hombres

Aunque en la Capitania general se han facilitado noticias a la Prensa que acusan gran tranquilidad en toda la región, sabemos de modo positivo que de Tarragona han salido esta madrugada por distintas direcciones tres escuadrones de caballería en persecución de una partida carlista.

Esta no asegura merodea por los alrededores de Valls y la componen unos 20 ó 25 hombres bien armados, al mando de un carlista significado que ejerció de cabecilla en la última guerra civil.

La voz de alarma sobre la aparición de esta partida carlista la dió a la guardia civil un tartanero de Valls, quien se encontró—dicen—con los partidarios de Don Carlos en la carretera de Tarragona.

Hasta la hora de cerrar esta edición no se han manifestado más noticias sobre este asunto ni en el Gobierno civil ni en la Capitania general.

La aparición de esta partida carlista en Valls la sabían nuestras autoridades, según parece, desde ayer, pero ocultaron la noticia, por no alarmar injustificadamente la opinión.

La pastoral del obispo de Tuy

Lo que dice el conde de Romanones

Madrid 16.—Ocupándose ayer tarde el ministro de Gracia y Justicia de la cuestión promovida por la pastoral del obispo de Tuy, decía que él era celoso mantenedor de los derechos y deberes que le corresponden como ministro.

En su consecuencia, estima que el obispo de Tuy debe imponerse un correctivo por los conceptos contenidos en su reciente pastoral, que el ministro todavía no conoce directamente.

—En estos asuntos—añadió el conde de Romanones—hay que andarse con pies de plomo, a fin de que cuanto más meditada sea la resolución que se adopte, produzca más efecto en la opinión liberal. Esta no tiene por qué alarmarse; debe permanecer tranquila, pues se tomarán determinaciones en breve plazo a mi juicio, no hay que contentarse en esta cuestión con medias estocadas.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que en su departamento se ha abierto una información acerca de todo lo que con el asunto se relaciona.

Estima el conde de Romanones que se debe conocer la opinión de los prelados sobre el caso del obispo de Tuy, si bien le consta que algunos de aquellos que ejercen más autoridad que el obispo de Tuy se muestran contrarios a los procedimientos de éste.

Añadía el ministro que, aparte de los antecedentes aducidos por *El Imparcial* respecto al obispo de Cuenca, y contra lo manifestado por *La Epoca* de que hace treinta años que no se ha impuesto corrección alguna a ningún obispo, hay casos a partir de esa fecha en que se ha apelado a correcciones de esa índole; es más, se da la circunstancia de que la impusieran gobiernos conservadores.

—Es verdad—decía el conde de Romanones—que esos gobiernos los presida un D. Antonio Cánovas del Castillo.

El ministro de Gracia y Justicia insistió mucho en que se dará satisfacción a la opinión liberal en fecha relativamente breve.

Cogida de "Bombita,"

Madrid, 16.

La corrida.—Bombita alcanzado y suspendido

Con buena entrada de sombra y algo floja en los tendidos de sol, se ha celebrado esta tarde la anunciada corrida de toros, en la que los diestros «Algabeño», «Bombita» y «Mazantín» debían estoquear seis reses de la ganadería del marqués del Saltillo.

«Algabeño» saludó con algunas verónicas al primer bicho, que tomó cuatro varas, causó tres tumbos a los ginetes y mató dos caballos.

Vestía «Algabeño» terno color azul celeste y oro, y toró de muleta desde cerca, pero movido, soltando una estocada buena.

Tres verónicas dió «Bombita» al segundo, siendo aplaudido. El bicho aceptó cuatro puyazos a cambio de dos caídas para los de aupa y otros tantos caballos muertos.

«Bombita», que vestía color lila y oro, pasó de muleta desde cerca. A la salida de uno de los passes, el diestro fué alcanzado y suspendido. Tuvo que pasar a la enfermería. «Algabeño» despachó al toro de un pinchazo y una estocada corta, tirándose desde lejos.

Algunos espectadores se dirijen a la enfermería, para enterarse de la importancia de la cogida del «Bombita». Los médicos estaban reconociendo al herido.

El parte facultativo sobre la cogida del «Bombita» dice que éste sufrió una herida en el tórax de cinco centímetros de profundidad, que interesa la piel y los músculos. La herida está situada cerca de la última que sufrió el diestro al ser cogido en San Sebastián.

Bombita fué trasladado a su domicilio a donde acuden muchos toreros, aficionados y amigos, para enterarse por su estado.

Mañana y pasado debía toroar Bombita en Bilbao.

El estado de «Bombita»

Madrid 17.—Se han confirmado los rumores circulados respecto a la herida que sufrió ayer «Bombita» en la plaza de Madrid.

Reviste mayor importancia de lo que se creyera en un principio.

El cuerno del toro le penetró por el sobaco, profundizando 12 centímetros en dirección de abajo arriba, llegando hasta el hombro.

Conducido el diestro de la enfermería a su casa, fué avisado enseguida el médico Sr. Bravo, que reconoció minuciosamente por la noche al herido, declarando grave la lesión.

«Bombita» ha pasado la noche bastante tranquilo.

Esta mañana, el doctor Bravo levantó nuevamente la cura, haciéndole una nueva, que fué muy larga y cuidadosa.

El diestro se encuentra muy postrado. El doctor Bravo teme que sobrevengan complicaciones.

Ha prescrito reposo absoluto, prohibiendo que hable el herido con persona alguna.

Asisten a «Bombita» todos los individuos de su cuadrilla.

El domicilio del aplaudido diestro es muy visitado.

ACTUALIDAD

La Política

Planes gubernativos

Madrid 17.

Anfímense mucho los círculos políticos; pasados los calores estivales van regresando a Madrid muchos de los que viven constantemente dedicados a comentar los incidentes de la cosa pública, haciendo calendarios y combinaciones que muchas veces no tienen más fundamento que el capricho personal.

La discreción exige no hacer caso alguno de tales manifestaciones, evitando al público la desorientación que origina acoger hoy—aunque sea sólo a título de información—especies que han de ser mañana rectificadas.

Pero, dentro de ese criterio, no es posible prescindir de acoger aquellas noticias que, procediendo de origen autorizado, significan elementos informativos imprescindibles.

Esto es lo que ocurre con los rumores circulados sobre cuestiones políticas de verdadera importancia.

Personas que tienen motivos para hallarse muy al corriente de lo que en ese orden de cosas sucede, hacen afirmaciones verdaderamente interesantes.

He aquí lo que se asegura sobre planes gubernativos, que recogemos, por el conducto autorizadísimo de donde dimanan.

Hoy ó mañana llegará a Madrid, procedente de San Sebastián, el presidente del Consejo general López Domínguez.

Al día siguiente de su regreso, se celebrará un Consejo de ministros importantísimo.

En él se concretará definitivamente el programa del Gobierno y se señalará la fecha en que ha de comenzar la campaña parlamentaria.

La mayoría de los ministros opina que deben continuar las actuales Cortes, nombrándose dos vicepresidentes y un secretario.

No circulan todavía nombres para esos cargos.

Entre los proyectos que han de presentarse a las Cámaras, figurará en lugar preferente la ley de Asociaciones, redactada en sentido democrático.

Respecto a los presupuestos, habrá en ellos modificaciones de transcendencia, entre ellas la creación de cinco mil escuelas y la supresión del impuesto de consumos, llevada a cabo en dos años probablemente.

Están por ahora disipados todos los temores de crisis ministerial. Hállanse perfectamente unidos todos los consejeros y el Gabinete se presentará a las Cámaras tal como en la actualidad se encuentra constituido.

Es probable que después de llevar funcionando las Cortes algún tiempo surja la crisis.

No abandonará entonces el partido liberal la gobernación del Estado.

Se formará un ministerio presidido por el Sr. Canalejas, el cual, mejor que Gabinete nuevo, podrá considerarse como una continuación del actual, puesto que en él figurarán los señores Navarro Reverter, García Prieto, Jimeno y Alvarado.

La presidencia del Congreso se la ofrecerán al Sr. Moret.

Si éste no aceptase el cargo serían candidatos al elevado sitial el conde de Romanones y el Sr. García Prieto.

Con la lucha de ambos señores vendría necesariamente la división de la mayoría y como consecuencia la imposibilidad de seguir gobernando con ella; esto caso de no llegarse a una fórmula de inteligencia.

Los reyes marcharán el día 24 de San Sebastián a La Granja, permaneciendo allí hasta la apertura de Cortes, fecha en que regresarán a la corte.

Una de las cuestiones que apasionarán más los ánimos en el Congreso, será la discusión de los suplicatorios, si no logra el Gobierno evitar el planteamiento de ese debate.

El Sr. Junoy explanará la interpelación que tiene anunciada sobre la aplicación de la ley de jurisdicciones.

Estas son las notas políticas que hay que registrar las cuales, como se ve, encierran alguna importancia.

Por telégrafo

Tratado comercial con Francia

Madrid 17 (11 m).—San Sebastián.—Hoy se reúnen los comisionados franceses y españoles para negociar el tratado comercial entre España y Francia.

Representan a esta última nación 18 delegados y a España seis.

Nuevo gabinete

San Sebastián.—Se asegura que el nuevo gabinete lo presidirá el Sr. Canalejas. De lo contrario se encargaría de formar lo el señor Gullón.

General fallecido

Madrid 17 (3 t).—Ha fallecido el general Bargés. En el entierro se le tributarán los honores que corresponden a su grado.

Los Estados Unidos se preparan

Madrid 17 (8 n).—Los Estados Unidos continúan los preparativos para emprender la campaña de Cuba, a pesar de que se cree que pronto renacerá la paz. Varios destacamentos están preparados para marchar a Cuba al primer aviso.

Se aprovisionan varios buques de guerra.

Contrabandistas tiroteados

Valencia.—Los carabineros tirotearon a una partida de contrabandistas, cogiéndoles 65 bultos de tabaco.

Huelguistas tipógrafos

Madrid 17 (8 n).—De Vigo comunican que los huelguistas tipógrafos acometieron a los obreros esquirols que habían acudido al trabajo; trabándose entre ambos una lucha, en la que menudearon los garrotazos y pedradas y sonaron algunos tiros.

Han resultado de la refriega varios heridos de uno y otro bando.

Se han efectuado algunas detenciones.

Montero Ríos.—Amós Salvador

Se han firmado los nombramientos de D. Eugenio Montero Ríos para presidente del Senado y de D. Amós Salvador para vicepresidente también de la Alta Cámara.

Escuelas Normales de Maestras

Madrid 17 (9'30 n).—Mañana aparecerá en la *Gaceta* la real orden anunciada disponiendo la incoación inmediata del expediente encaminado a suprimir las Escuelas Normales de Maestras de las islas Baleares y de Huesca.

DE BILBAO

Estado de sitio. Intransigencia de la Diputación

Madrid 17 (10'30 m).—Bilbao.—Continúa el estado de sitio en esta ciudad debido a que todavía están en huelga los obreros cargadores.

Se teme que se reproduzca la huelga de mineros a causa de que la Diputación no admite 50 obreros que fueron despedidos. Se comenta la intransigencia de la corporación provincial y más aún después de la intervención de S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Orfeón.—Aplausos y silbidos

Madrid 17 (10'30 m).—Bilbao. En el Arenal el orfeón Euskaria cantó el himno *Garnikako Arbola* resonando aplausos, al mismo tiempo que se oyeron algunos silbidos, a causa de que los orfeonistas cantaron cubiertos, excepto al entonar el *Garnikako*.

Gestiones Obreras sin colocación

Madrid 17 (3 t).—Bilbao.—El Sr. Armiñán ha dicho que efectúa gestiones para que sea levantado el estado de sitio.

El gobernador civil gestiona para que se admitan en las minas de la Diputación cincuenta obreros que fueron despedidos.

LEVANTAMIENTO CARLISTA

Recorriendo la provincia.—Perseguido una partida

Madrid 17 (7'30 n).—Barcelona.—La benemérita recorre la provincia.

Han sido registrados los domicilios de varios significados carlistas.

Los mozos de escudra persiguen a la partida que ha aparecido en Valls.

Grupo de carlistas sorprendido

En las afueras de Manresa ha sido sorprendido un grupo de carlistas, siendo detenidos tres de ellos.

Telégrafo cortado.—Vigilando a los fomentadores

Madrid 17 (10'45 n).—Pare

Primeras materias para abonos

Agencia Agrícola Balear

de JOSÉ FERNÁNDEZ, Juanot Colom 14

SUPERFOSFATOS-CLORURO-SULFATO AMONIACO IN-
GLES SUPERIOR Y NITRATO DE SOSA de pureza y graduaciones
ESCRUPULOSAMENTE GARANTIZADAS.

Grandes existencias de cada clase de las citadas materias a dispo-
sición del público, que oficialmente desee comprobar las riquezas y
graduaciones.

Productos de importación directa de las principales fábricas ex-
tranjeras de abono.

NOTA.—El notable desarrollo que adquiere el empleo de los abonos en Mallorca y
especialmente el favor que los agricultores dispensan a esta Agencia, me ha obligado
a ampliar la gestión comercial; en consecuencia desde primero de Septiembre ha quedado
instalado un modesto Laboratorio químico, con personal facultativo en la casa núm. 14 de
la misma calle de Juanot Colom a la par que las oficinas de la Agencia en donde debe ser
dirigida toda la correspondencia y consultas

SASTRERIA MODELO

de JUAN VALLLESPÍR

Tiene el gusto de ofrecer a su clientela, y al público en general, su
nuevo taller de confecciones.

CALLE CONQUISTADOR, 4—PALMA DE MALLORCA

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineritos en cosas extraordinarias. Sin
embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos care-
cer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya ma-
yoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían a los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve a precios originales de Fábrica bajo
toda discreción y pagadero a plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que
tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y
casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicle-
tas, motocicletas, máquinas para retratar, jmelos y millares de artículos más.
Escriba Vd. a la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlin S. W. 48., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar)
y a vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Alcance de la noche

Fallières en Marsella

Marsella, 16.

A las 10:40 llegó el presidente de la
República al primer puerto francés del
Mediterráneo, siendo recibido con una
verdadera manifestación de entusiasmo y
simpatía.

Recepción en la prefectura.—Recuerdo a S. M.
el Rey de España.

En el palacio de la prefectura recibió
M. Fallières a las autoridades civiles y
militares.

Ante todo, el prefecto le presentó a
los miembros del cuerpo consular, a quie-
nes estrechó la mano el presidente.

Se obsequió después a M. Fallières con
un almuerzo íntimo en la prefectura y
luego el presidente de la República re-
cibió a la oficialidad de los buques de
guerra fondeados en la rada.

El señor Llopis y Puig presentó a los
oficiales del crucero Carlos V, manifestan-
do que el Rey Don Alfonso le había en-
cargado que hiciera presente a M. Fallières
el grato recuerdo que S. M. conserva
de su viaje a París.

Contestó M. Fallières que asimismo
recordaba con placer haber visto cómo el
Rey de España, en su reciente viaje,
captó las simpatías de todo el mundo
por sus excepcionales dotes.

En la Exposición Colonial.—Banquete Telegra-
ma de felicitación.

Por la tarde visitó el presidente de la
República la Exposición Colonial, ofre-
ciendo al anochecer un banquete a los
ministros que le acompañan y a los ma-

rineros franceses, italianos, ingleses y
españoles que han venido a saludarlo.
M. Fallières brindó en el sentido que
previamente se anunció, y a su vez los
tres comandantes de los buques extranje-
ros brindaron por M. Fallières.

Durante el banquete, una banda de
música ejecutó los himnos nacionales de
las potencias representadas.

Sirvióse el café en un salón contiguo,
donde los marinos italianos, españoles
e ingleses se vieron agasajados en ex-
tremo.

M. Fallières se retiró a sus habitacio-
nes a las diez y media, después de haber
enviado telegramas de agradecimiento a
los reyes de Italia, de Inglaterra y de
España.

Marsella, 17.

Saludo al «Carlos V»

Cumplióse el programa de festejos or-
ganizado para solemnizar el viaje a Mar-
sella del presidente M. Fallières.

Todos los números, especialmente la
cabalgata, revistieron gran brillantez.
A pesar de reinar un temporal bastante
violento, el presidente francés revisió
los buques de guerra que habían acudido
a saludarlo.

Cuando pasó frente al acorazado espa-
ñol Carlos V, M. Fallières dijo por medio
del telegrafo de señales:

«Tengo el gusto de saludar vuestro
hermoso barco.»

El almirante Matta, contestó:
«Respetuosas gracias.»

El presidente de la República francesa
salio para París, a cuya capital llegó esta
mañana.

El jefe del Gobierno no se detuvo en
la capital, sino que salió en seguida para
Rambouillet.

Información

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará se-
sión. Los asuntos que se hallan fijados en
la orden del día son los siguientes:

Acta anterior.

Cuentas.

Extracto de los acuerdos del mes de
Agosto.

Dictamen de la Comisión de Obras que
quedó sobre la mesa respecto al empedra-
do de la calle de San Francisco.

Oficio del Sr. Gobernador Civil de la
provincia trasladando otro de la Junta
Provincial de Sanidad referente a sus-
titución de los nichos columnarios hoy exis-
tentes en el cementerio católico.

Informe emitido por el síndico D. Luis
Alemany en el asunto relativo a las ins-
tancias presentadas por D. José Comas y
D. Gabriel Forteza sobre utilización para
anuncios de su industria en la fachada
transversal, Bolsería 13.

Baja del bombero Pedro Amengual por
cambio de residencia.

Dictamen proponiendo la instalación de
un farol de gas en la calle de Sans y
cambio de sitio de otro en la misma calle.

Otro id. id. proponiendo que se nombre
avisador de la brigada de bomberos a Ma-
teo Sans y Ordinas y bombero a Juan
Badía.

Dictamen de la Comisión de Obras pro-
poniendo se conceda permiso para elevar
un piso sobre la casa núm. 10, C. 17.

Otro id. id. para que se ordene el derribo
de la finca núm. 14, 16, 18 y 20 de la
calle de San Miguel angular con la de
Tamoror por hallarse aquélla en estado
ruinoso.

Otro id. id. para que se autorice la
construcción de una tagesa al servicio de

la casa número 28 de la calle del Mar.

Otro id. id. al servicio de la casa
núm. 22 de dicha calle angular con la de
Valseca.

Otro id. id. de la casa núm. 55 de
la calle del Mar.

Otro id. id. sometiendo el pliego de
condiciones para proceder a la venta de
una parcela sobrante en la vía pública de
la casa expropiada de «Can Bitla».

Dictamen de la Comisión de Obras y
de Hacienda presentando datos respecto
a créditos para obras en proyecto y mane-
ra de efectuar los gastos.

Dictamen de la Comisión de Obras pro-
poniendo se conceda permiso para cons-
truir una casa lindante con el kilómetro
8 de la carretera de Palma a Porto-Colom.

Otro id. id. para construir una casa en
la calle de Tamoror.

Otro id. id. proponiendo la recepción
del acta definitiva de las obras de empe-
drado y alcantarillado de las calles de
Samaritana, Zavellá y plaza de la Cuar-
tera.

Otro id. id. proponiendo sea satisfecho
a D. Bartolomé Bosch el importe de la
casa expropiada llamada de San Pedro.

Otro id. id. para que se conceda per-
misso para construir una casa lindante con
el camino viejo de Sineu, kilómetro 7.

Dictamen de la Comisión de Ensanche
y Murallas proponiendo se devuelva a
D. Antonio Vich y Quetglas la fianza que
tiene constituida en garantía para las
obras de urbanización complementaria de
la plaza de Juanot Colom.

Otro id. id. proponiendo se autorice al
Coronel de la Comandancia de Artillería
de Mallorca para remover tierras en el fo-
so de la Puerta de Jesús.

Otro id. id. proponiendo el derribo de
ciertas obras hechas contraviniendo las
condiciones del permiso en una casa de
D. Vicente Frau, calle 3 del Ensanche,
angular con la carretera de Manacor.

Otro id. id. proponiendo se ratifique el
nominamiento de escribiente temporero
afecto a la Comisión de Avalúo a favor de
D. Juan Pallier y que le sean satisfechas
las mensualidades vencidas del año en
curso.

Otro id. id. sobre ciertas obras solicita-
das efectuar por D. Jaime Benastres en la
fábrica de seda sita en el predio «Son
Suñeret» propiedad de los Sres. Ponsa
hermanos.

Otro id. id. proponiendo se autorice a
D. Pedro J. Comas para construir un
horno para cocer pan en una casa de su
propiedad, sita en el predio denominado
«Casa de la Pegas».

Otro id. id. proponiendo se conceda
permiso para efectuar obras en una casa
del Portixol, propiedad de D. José Ballester.

Otro id. id. proponiendo se autorice a
D. Victorino Rosselló para cercar de pa-
red parte de los terrenos de su propiedad
sitos en el predio «Son Suñeret».

Otro id. id. sometiendo a la aprobación
del Ayuntamiento un certificado de las
obras de derribo del baluarte de San An-
tonio del Socorridor y cortina interme-
dia.

Otro id. id. un certificado de las obras
de saneamiento de los terrenos resultan-
tes del mencionado derribo.

Regatas en Mahón

Dicen de Mahón que en las regatas de
botes msticos, celebradas últimamente
obtuvo la placa de plata por el campeona-
to de 1906, el bote Julián, tripulado por
su patrón, don Juan Flaquer. En los bo-
tes guairos ganó la copa de Su Majestad
el Rey, por el campeonato de 1906, el
guairo Abril, a pesar de la protesta formula-
da por el patrón del Miguel, por haber
rozado aquél con la botavara el muelle al
remontar la isleta del Pinto, habiendo
creído el dueño del Miguel que los tripu-
lantes del Abril habían tocado a tierra con
las manos, siendo así que éstos se limita-
ron a suspender la botavara para que no
continuase rozando el muelle.

Pronósticos del tiempo

Para lo que resta de mes el astrónomo
Szejnóo hace los siguientes:

El miércoles, 19, al encaminarse la de-
presión del Mediterráneo a los parajes de
Sicilia y Túnez, avanzarán hacia la Pe-
nínsula las bajas presiones del Atlántico,
cuyos centros principales se hallarán en el
N. O. de Galicia y en el S. O. de Portu-
gal. Se desarrollarán algunas lluvias y
tormentas desde el N. O. y S. O. hasta la
región central, con vientos del segundo al
tercer cuadrante.

Mejorará momentáneamente la situa-
ción, el jueves 20, pues se retirará a de
Irlanda la depresión del N. O. de Galicia,
y su acción solamente será sensible en el
N. O. y N. de la Península: el mínimo
del S. O. se correrá a los parajes de Ar-
gelia, y ejercerá alguna influencia en An-
daluía y Levante.

El viernes 21, se perturbará de nuevo
el estado atmosférico, porque la depresión
Irlanda pasará al N. O. y N. de Francia,
y el mínimo de Argelia evolucionará en
el Mediterráneo. Se registrarán lluvias y
tormentas, particularmente desde el Can-
tábrico, por el Centro, al Mediterráneo,
con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 22 al 23, seguirán produciéndose
algunas lluvias y tormentas en la Penín-
sula, principalmente desde el S. O. al
Centro y en el Mediterráneo, debido a los
núcleos de fuerzas que actuarán en este
mar y en el S. O. de Portugal.

El lunes 24, persistirán en el Mediter-
ráneo centros de perturbación aérea, que
extenderán su influencia hasta el Estre-
cho y Marruecos, donde se formará otro
núcleo de fuerzas. Por estos motivos el
tiempo será variable, desarrollándose al-
guna lluvia y tormenta, especialmente
desde el S. y S. E. hasta la región cen-
tral.

Del 25 al 26, continuarán todavía ac-
tuando en el Mediterráneo y en el conti-
nente africano centros de baja presión, que
ocasionarán algunas lluvias y tormentas,
particularmente en el S. O. y S. E. de la
Península.

La situación atmosférica estará más
tranquila del 27 al 28, en cuyos días so-
lamente será algo sensible en el Mediter-
ráneo y en el S. O. la acción de los míni-
mos que habrá en esos parajes.

El sábado 29, la depresión del Atlántico,
que se dirigirá al Archipiélago inglés,
empezará a manifestarse en el N. O. y N.
de la Península, por donde se producirán
algunas lluvias y tormentas, con vientos
del tercer cuadrante.

El domingo 30, habrá llegado a las is-
las Británicas la citada depresión, que ex-
tenderá su radio de acción hasta el Can-
tábrico, causando algunas lluvias y tormen-
tas desde el N. O. y N. hasta las regiones
centrales, con vientos de entre S. O. y
N. O.

Riña en Binisalem

En la noche del día 15 en el café deno-
minado *Can Curt*, sito en la calle del *Pou-
bó* de la villa de Binisalem, riñeron cinco
sujetos, resultando uno de ellos con va-
rias contusiones producidas a golpes de
piedra.

La guardia civil detuvo a dichos su-
jetos, poniéndoles a disposición del Juz-
gado.

Hallazgo de un cadáver

En la finca denominada *Cugulúch*, del
término de Lluçmayor fué encontrado
dentro de una choza el cadáver del pro-
prietario de dicho predio, Andrés Salvá
Salvá de 77 años edad.

El cadáver fué encontrado por un hijo
del finado.

Acudió a dicho punto el Juzgado orde-
nando el levantamiento del cadáver.
El facultativo dictamina que había fa-
llecido de asistolia.

Maura en Palma.

Para Barcelona

Durante el día de ayer estuvo en Pal-
ma nuestro ilustre paisano D. Antonio
Maura, con objeto de empezar la visita
de despedida, pues sabido es que el jue-
ves regresará a Madrid.

Llegó a esa a las once de la mañana
acompañado de su señora, alojándose en
casa de su hermano D. Gabriel. Visitó,
el tiempo que se encontró en la ciudad, al
presidente de la Diputación Sr. Alcover,
al capitán general Sr. Ortega y al Ayun-
tamiento.

En casa de su hermano le visitó una
comisión compuesta de los Sres. Guasp,
Puigdorffia, Socias, Alcover y Furió, con
objeto de presentarle el álbum que con
motivo de sus bodas de plata parlamen-
tarias le dedica el partido conservador de
Palma.

El Sr. Maura elogió en extremo la
obra del Sr. Furió.

Esta mañana ha pasado a Valldemosa
con objeto de saludar al Sr. Maura en su
finca de *Can Monseny* el Gobernador ci-
vil Sr. Ruiz Aguilar.

Es muy probable que con motivo de
marchar el Sr. Maura el jueves a Barce-
lona, salga para aquella capital el vapor
Miramar y no el que por itinerario le co-
rresponde.

El mismo jueves saldrá también para
Barcelona acompañado al Sr. Maura, el
inspector de policía Sr. Aparici.

Compañía sanitaria

Hoy ha llegado procedente de Barce-
lona el Inspector Provincial de Sanidad
Dr. López Comas. Al darle la bienvenida
le hemos hablado de la campaña sanitaria
emprendida por el Inspector interino se-
ñor Losada, de la cual estaba enterado,
mostrándose muy satisfecho y diciendo
que es muy conveniente y útil.

El Sr. López Comas está dispuesto a
continuarla con el entusiasmo digno de la
misma.

La «Islaña Marítima»

Hablando con el director de la *Islaña
Marítima* nos ha manifestado que las ges-
tiones realizadas en Marsella por él y el
maquinista Sr. Tomás, a fin de adquirir
un nuevo vapor no dieron resultado a
causa de que dicho buque no era conve-
niente a la compañía.

En plazo muy breve es posible que se
empiecen otras gestiones, acerca de otros
vapores a fin de aumentar la flota propie-
dad de la *Islaña*.

El pan de la Misericordia

Esta mañana en la Comisión Provin-
cial, el diputado Sr. Morales ha dado cuen-
ta de que en la Misericordia durante dos
días tuvo que retirarse el pan por malo.

El Secretario D. Silvano Font ha dado
explicaciones diciendo que el pan no era
de mala calidad, sino que estaba mal co-
cido.

Hablando con el Sr. Morales nos ha
dicho que hizo recoger un pan para de-
mostrar que no podía comerse y lo remi-
tió a la secretaría de la Diputación.

Nos ha asegurado que la Corporación
provincial se ocupará de dicho asunto
para evitar las deficiencias que hubiere.

Corbeta en peligro

El vigía de Bajolf de Ciudadela (Me-
norca) divisó a larga distancia una cor-
beta que estaba a merced de las olas.

Dió aviso a las autoridades de marina
de Menorca y éstas lo pasaron a las de
Mallorca.

El comandante de Marina de Mallorca
dispuso que el cañonero *Nueva España* sa-
liera a explorar esta zona para ver de
encontrar dicha corbeta y prestarle los
auxilios que fuesen necesarios.

El capitán del *Belleur* que llegado esta
mañana de Barcelona nos dice que durante
su travesía no notó barco alguno que es-
tuviese en peligro.

Esta tarde vuelve a salir para Barce-
lona. Durante el viaje, atendiendo a las
indicaciones del director de la *Islaña*, redob-
lará la vigilancia para ver de encontrar
dicho buque, divisado por el vigía de Ba-
jolf.

Sobre la Normal

Hoy han continuado los exámenes de
ingreso en la Escuela Normal de Maestras
de las Baleares.

La Dirección de dicho Colegio re-
cibió un telegrama del Rector de la Uni-
versidad de Barcelona anunciándole que
quedaba levantada la suspensión de la
matrícula en la Normal.

Ayer, en vista de este telegrama, que-
dó abierta la matrícula.

De Hacienda

Relación de los libramientos penden-
tes de pago existentes en esta Delegación
de Hacienda, cuyos interesados y canti-
dades son los siguientes:

D. José Rover 370:50 pesetas, D. Pe-
dro Molero 35:77 id., doña Bárbara Lla-
brés 169:55 id., D. Antonio Verd 142:67
id., D. Mariano Sbert 108:68 id., don
José Pomar 141:75 id., D. Antonio Valls
13:09 id., D. Nicolás Jaquotot 137:27
id., D. Bartolomé Reus 87:24 id., Casa
Beneficencia 689:14 id., D. Jaime Capó
1.429:51 id.

Bibliografía

Hemos recibido un ejemplar de un fo-
lletto que contiene el discurso leído por el
Excmo. Sr. D. Alvaro de Figueroa y To-
rres, conde de Romanones, ministro de
Gracia y Justicia en la solemne apertura de
los tribunales celebrada el día 15 del mes
corriente, y varios estados referentes a la
labor de los tribunales de justicia.

En la Audiencia

Mañana a las diez y media tendrá lu-
gar en la sala de esta Audiencia provin-
cial, la vista, en juicio oral y público, de
la causa seguida en el Juzgado de ins-

trucción de Manacor, contra Ramón Ba-
llester, por el delito de disparo de arma y
lesiones.

Representará al Ministerio Público el
Abogado fiscal sustituto Sr. Fiol, y la de-
fensa de los procesados correrá a cargo
del letrado Sr. Lliteras.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—Santo Tomás de Valia
Nueva, arzobispo de Valencia.

Para mañana.—San Jenaro, obispo y
Santa Constanza, mártir.

Carenta-Horas.—Mañana terminarán
en San Francisco en honor de las Sagra-
das Llagas del S. P. San Francisco.

A las siete exposición y misa rezada
durante la cual se hará el ejercicio de las
Adoraciones al Santísimo, a las diez ter-
cia y misa mayor solemne con sermón
por un P. franciscano de la provincia de
Cataluña.

Por la tarde a las cuatro y media, víspe-
ras y completas, a las siete Corona,
ejercicio de las Sagradas Llagas, sermón,
estación y reserva de S. D. M.

Notas del Garnet

DE VIAJE

Procedentes de Barcelona han llegado
esta mañana en el vapor *Belleur* D. A.
Salvá, D. R. Beltrán, D. Isabel Cerdá y
H. D. A. Piña, D. Juan Seguf, D. José
Benedito, D. L. Bibilioni, D. Antonio
Mir, D. Vicente Guasch, D. Francisco
Vial, D. Francisco Borrás, D. Jaime Ba-
rrera, D. Antonio Cánaves, D. Magdale-
na Morro, D. Carlos Torrents, D. Merce-
des Hernández, D. Miguel Aguiló, don
Juan Miró, D. Coloma Roca, D. José
Peña, D. Juan Morro, D. Catalina Lluí,
D. Agustín Roig, D. José Jané, D. Caye-
tano Carbonell, D. José Planas, D. Mi-
guel Garí, D. Juan Barceló, D. R. Batis-
ta, D. Juan Coll y familia, D. Gaspar
Forteza y familia, D. Ignacio Obrador,
D. Emilio Peña, D. José Solá, D. Manuel
Cánaves, D. A. Rebassa, D. Pedro Arlés,
y D. Bernardo Pérez.

Don Carlos Gunther, don Enrique Kop,
don Manuel López y señora, don Rafael
Cortés, don Ignacio Pomar, don José Mir,
doña Margarita Lloveras, don Vicente y
Antonio Martorell, doña Dolores Sendre,
don Antonio Mestre, don Antonio Co-
lom, don Ramón Aguiló, don Pablo Mon-
serrát, don José Xandri, don Constan-
cia Vaquer, don Pedro Riera, don Antonio
Santos y señora, don José Caminal, don
Vicente Berenguer y otros.

Para Barcelona han salido esta tarde
en el vapor *Belleur*, D. Felipe Morell, don
Miguel Campomar, D. Enrique Pulido,
D. Salvador Fortuñy, D. Alfredo Waring,
D. Felipe y D. Gregorio Guasp, D. José
Gual, D. Mariana Morell, D. Concep-
ción Gual y D. Fausto Morell.

Defunciones.—Día 17.—Antonio Ab-
ham Palmer, soltero, de 29 años, Gab-
riel Ripoll, soltero, de 28 años, An-
tonia Bosch Lamifiana, de 22 meses,
Teresa Cuart Oliver, de dos días.

Matrimonios.—D. Guillermo Bar-
Escarrer con D.ª Juana Felany Bonet,
D. Rafael Bennasar Monjo con D.ª Ma-
dalena Cañellas Noguera.

Según datos de la Dirección gene-
ral del Instituto Geográfico y Estadístico
procedentes del Registro civil, el movi-
miento de la población en esta capital
durante el pasado mes de Agosto fué el
siguiente:

Nacimientos 136, de ellos 5 ilegíti-
mos. Natalidad por 1.000 habitantes
2'08. Defunciones 139 clasificadas de
modo siguiente: Fiebre tifoidea 2, fe-
bres intermitentes y caquexia palúdica 2,
ruela 4, sarampión 10, coqueluche 1,
tuberculosis 17, enfermedades del sis-
tema nervioso 17, ídem del aparato cir

FIERAS Y FIESTAS EN MANACOR

Animación y excursiones

La fiesta, tocada por las bandas de música, despertó a los que todavía se hallan en la cama, que son muchos. Tenemos deseo de ver la animación de la calle y abrimos las puertas del balcón de nuestra habitación de San Carlos. En efecto, la calle y la plaza están concurrencísimas.

Muchas personas se dirigen á las tiendas ambulantes para mercadear algo. Este día, es el en que se han efectuado el mayor número de excursiones á las cuevas. Los carruajes iban llenos de gente hacia el puerto de Manacor, los que regresaron antes de las dos.

La fiesta del Arbol Esta simpática fiesta se verificó á las once de la mañana en la plaza de Raimundo Lull. Estuvo bastante concurrencida. Asistieron todas las autoridades presididas por el Alcalde señor Gomila y diferentes comisiones.

En un sitio ya elegido expusieron, algunos alumnos de las escuelas plantaron tres eucaliptos, mientras la banda de la Misericordia tocaba escogidas piezas. Fué de notar y no faltaron los comentarios, el que las escuelas públicas de Manacor no estuvieran representadas en este simpático acto, propio de la gente joven. Sólo asistieron los profesores y alumnos de las escuelas privadas.

El rector de la iglesia parroquial señor Rubí, leyó un bien escrito artículo económico de la importancia del acto que se estaba de realizar. Eran los muchachos llenos de vida que sembraban aquellos pequeños árboles que purificarían la atmósfera y explicaba la significación que tenía el cuidado que se ha de dedicar al arbolado, tan necesario para las poblaciones.

Y en medio de aquel ambiente, con tantos niños que escuchaban las palabras del cura, flotaba un aura agradable...

El acto se da por terminado. La banda lanza al aire sus notas metálicas y la concurrencia, por las polvorientas calles regresa á la población, confortada el alma por haber presenciado un acto hermoso.

Comida á los asilados La Comisión encargada al efecto, se trasladó al Hospicio en donde presencio como se sirve una comida extraordinaria á los asilados de aquel establecimiento benéfico.

Con este número, se ha querido, muy acertadamente, que los acogidos compartieran la alegría que reinaba en todo el pueblo.

Las carreras Sabido es que las carreras de hombres y caballerías en las villas mallorquinas, despiertan gran interés. Para presenciarlas pasaron, puede decirse que expusieron, unos centenares de personas de pueblos diferentes.

A las dos de la tarde, en el Cos que está situado junto á la iglesia, se ve una animación como pocas veces se habrá presenciado. A lo largo del terreno destinado al espectáculo, se ve cerrado por una muralla de carne humana. Las ventanillas y terrados de las casas están totalmente ocupadas. Se han improvisado tribunas que se llenan en el acto. Miles de personas esperan la hora de comenzar las carreras.

Estas resultan muy reñidas. Las de hombres despiertan mucho interés por disputarse el premio de la carrera regional corredores que no son de Manacor. En efecto, se ponen en línea y gana un vecino de Capdepera, uno que se dijo se llamaba Antonio Alzamora.

Las carreras hípcas también eran esperadas con verdadero interés y ganó el primer premio un caballo de un propietario de Petra.

La concurrencia siguió con vivo interés las luchas de las carreras y aplaudió á los que en ellas tomaron parte.

La tómbola La tómbola se ha visto muy concurrencida. Las señoras, con verdadero donaire desechaban los billetes. Satisfechas efectuaban aquel acto, pues que era para enjugar lágrimas, ya que su producto será para un fin benéfico.

Se nos dice que hoy se ha visto más

concurrida de compradores que el domingo. Se han despachado más de 500 pesetas.

Animación y música Desde el anochecer las calles recobran una animación extraordinaria. Las payesas lucen sus carbosos cuerpos y sus semblantes hermosos aprisionados en los blancos rebocillos. Las señoritas dan con su presencia agradable realce. Sus vestidos, de diferentes colores, destacan de entre la multitud, que está alumbrada por la blanca luz de la electricidad.

La Bassa y la calle Mayor son los puntos más concurrencidos. En aquella plaza la banda de música lanza al aire piezas agradables.

Los diminutos músicos de la Misericordia son obsequiados espléndidamente con helados, en la sociedad La Peña.

Los fuegos artificiales Antes de las nueve y media de la noche, hora en que tenían que empezar los fuegos artificiales, la plaza del Ferro-carril se veía totalmente ocupada, como igualmente las calles que á ella afluyen.

Las sillas que se habían colocado se tomaron por asalto. Los fuegos fueron del agrado del público, principalmente algunos castillos, que arrancaron aplausos. Varios caprichosos cohetes también fueron muy celebrados.

Pasajeros al tren... Poco después de terminar los fuegos artificiales partió de Manacor un tren extraordinario. Estaba señalado para las once y media; pero fué tal la influencia de pasaje, que tuvieron que añadirse nuevos coches y por ello se salió con algún retraso.

El tren fué largo. La estación en donde bajaron más viajeros fué la de Petra, excepto en la de Palma. El tren llegó á esta ciudad á las dos y media de esta madrugada.

La retreta El último número de las fiestas fué una retreta que recorrió las calles de la población. Las bandas de música recorrieron diferentes calles al son de animados pasodobles.

Un aplauso Hay que dedicarlo, en primer lugar, al alcalde Sr. Gomila, alma de las fiestas y después á todos los que directa ó indirectamente han contribuido á que las Fiestas y fiestas resultaran con el éxito con que se han visto coronadas. Ello ha de dar impulso á aquellos vecinos para que en años sucesivos se repitan estas manifestaciones de progreso, que á la par que sirven de diversión cumplen una alta misión, cual es la de estrechar los vínculos de relaciones entre unos y otros pueblos.

EN LA DIPUTACIÓN

Comisión Provincial

SESION DE HOY

Esta mañana á las once y media se ha reunido la Comisión Provincial, bajo la presidencia de D. Francisco Socías y Clar y con asistencia de los señores Aguiló y Morales.

El Sr. Secretario da cuenta de haber sido presentados los presupuestos carcelarios del partido de Manacor y que se publicarán en el B. O. á fin de que los Ayuntamientos de aquel partido puedan consignar en sus respectivos presupuestos las cantidades á ellos asignadas.

Se lee un largo recurso de D. Benito Oliver Perelló de Llubí sobre empleos de aquel municipio.

El Sr. Socías y Clar propone y así se aprueba, que quede sobre la mesa para estudiarlo por no haberse hecho cargo del mismo con una sola lectura.

Se aprueba la lista de precios que propone el Comisario de guerra por los suministros hechos á la guardia civil.

Se lee un dictamen del Arquitecto diciendo que en la Inclusa hay una pequeña parte del edificio que necesita ser reconstruida y que el presupuesto para las nuevas obras de reforma es de 175'80 pesetas.

El Sr. Morales manifiesta que estuvo en la casa del Puig des Bous y la encargada de aquel establecimiento le participó que la máquina para hacer sopas la tienen en Palma y que sería conveniente estuviere en dicho punto.

Se acuerda averiguar el coste de otra

máquina á fin de evitar los trabajos de empotrar y desempotrar algunas veces al año la existente.

El arquitecto dictamina que el derribo de parte del piso del Consulado de mar y construirlo de nuevo costaría 1.700 pesetas.

Se acuerda que teniendo cantidad consignada suficiente para tales obras, se efectúen por administración y empiecen tan pronto como sea posible.

Se entra la Comisión de que queda terminada en la Misericordia parte de la bóveda del corredor que comunica con el departamento de hombres.

Se lee un oficio del director de la cárcel diciendo que son insuficientes para los reclusos las camas y utensilios existentes en aquel establecimiento.

El Sr. Morales pregunta que destino se da á los utensilios que son dados de baja.

El Sr. Secretario explica que las mantes son cortadas y los pedazos sirven para fregar al suelo y las sábanas se destinan para recomponer las demás.

Esta explicación satisface al Sr. Morales.

Después el Sr. Secretario lee una larga serie de cuentas del Hospital y la Misericordia. Al dar razón de la correspondiente al pan, el Sr. Morales hace uso de la palabra, participando á la Comisión que á causa del mal estado el pan tuvo que ser retirado dos días de la Casa Misericordia.

El Sr. Secretario dice que el pan no es de mala calidad sino que está mal cocido.

El Sr. Morales pregunta si en la Secretaría hay un pan que él mandó para justificar la demanda.

El Sr. Secretario contesta afirmativamente y sigue sin esperar nuevas preguntas leyendo la relación de cuentas.

Se da cuenta de otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

Gacetillas

Por telegrama recibido en Barcelona se sabe que la Compañía naviera del vapor «Sirio» ha sido condenada en Génova á indemnizar á los naufragos, por no llevar salvavidas suficientes y por efectos del equipaje perdido de aquellos.

Con este motivo los supervivientes que se encuentran en esta isla pueden hacer sus reclamaciones en la casa consignataria, en Barcelona.

Durante la madrugada y parte del día de hoy ha llovido sobre esta ciudad. La temperatura se ha refrescado bastante.

D. Bartolomé Escandell ha sido nombrado secretario en propiedad del Ayuntamiento de San Antonio Abad.

Ha empezado para los accionistas del Ferrocarril Palma-Sóller, el pago del segundo dividendo pasivo. La operación lo mismo puede hacerse en Sóller que en Palma. Precisa, no obstante, para mayor seguridad, que al acto del pago, acompañe el recibo provisional del primer dividendo, y con esta sola representación se entregará á cada accionista los títulos de las acciones respectivas y un ejemplar de los Estatutos.

Por la guardia civil del puesto de Binisalem han sido denunciados al Juzgado el dueño de un café y otros individuos, por sospechase que jugaban á los prohibidos.

En Felanig la guardia civil ha detenido á un joven vecino de Cas Concos que había agredido á otro de aquella ciudad.

En La Puebla dos jóvenes disputaban por cuestiones de amores. Se acaloraron los contendientes llegando á las manos, y recibiendo uno de ellos varias contusiones.

Los dos han sido puestos á disposición del Juzgado.

Por el gobernador civil se encarga la busca y captura de Pedro Vallespir Royo, vecino de La Puebla, de 21 años de edad.

Por parte de don Bernardo Ribas Miralles, vecino de Montuiri, se ha deducido recurso contencioso administrativo contra la providencia del Sr. gobernador

civil de la provincia de 7 de Junio último, confirmando las de 1.º de Enero y 6 de Febrero anterior por las que la Alcaldía y la Corporación Municipal suspendió y destituyó del cargo de Secretario del Ayuntamiento de la expresada villa al repetido don Bernardo Ribas.

En la Alcaldía de Santañy se halla expuesto al público á efectos de reclamación el presupuesto municipal ordinario formado para el próximo año de 1907.

El jueves 20 del actual, el tren que ordinariamente sale de Palma para Manacor, Felanig y La Puebla á las 18'15, saldrá á las 19'30.

Según telegrama recibido por la Islaña el vapor Balear ha llegado hoy á Barcelona á las seis y media sin novedad á bordo.

Un hombre muerto

En unas obras que se están verificando en la calle del General Barceló, esta tarde se ha desplomado una pared yendo á caer encima de uno de los trabajadores aplastándole el cráneo.

A los pocos momentos, cinco y media de la tarde ha fallecido aquel albañil.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 20 de Septiembre En la Administración de Loterías núm. 1 de la plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes billetes: 17.105 al 10, 24.861 al 68, 30.471 al 80.

A 5 pesetas el décimo

Subasta voluntaria

El día 1.º de Octubre á las 11 de la mañana en la Notaría de D. José Socías, se venderá en pública subasta (si la postura acomoda) una finca urbana, consistente en zaguan, cocheras, entresuelos, principal, segundo piso, terrado y coladuría con gran abundancia de agua y demás dependencias. Señalada con los números 2, 4, 6 y 8 de la calle Zanglada y 20 y 22 de la calle de la Almudaina de esta ciudad.

Los títulos de propiedad y pliegos de condiciones, estarán de manifiesto en la Cristalería de D. Honorato Berga, calle de Fideos número 4.

A los comerciantes de

En la plaza de la Constitución número 33, Palma, queda establecido un depósito de cajitas postales, con frascos, para el envío de muestras por correo. Precios muy económicos

Academia Jurídica

Dirigida por el abogado D. JAIME ESCALAS Y CHAMENI. Preparación de alumnos que deseen cursar asignaturas de la facultad de Derecho. Repaso y preparación para exámenes de asignaturas del bachillerato. Informarán desde el 15 de Septiembre, de 3 á 5 de la tarde, en la calle de Jaime Ferrer número 21—principal

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor Cataluña

Saldrá el próximo sábado día 22 de Septiembre á medio día directamente para MARSELLA

Admitiendo pasajeros y carga para dicho punto. Para informes y despachos en las oficinas de la Islaña Marítima. NOTA.—Todos los jueves á las cinco de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel, regresando los sábados.

Colegio de Sto. Tomás de Aquino

Este acreditadísimo Centro Docente, de cuyo señalado mérito son testimonio irrefutable los resultados obtenidos por sus alumnos y cuyas condiciones higiénicas compiten ventajosamente con el mejor de la Isla, inaugurará las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, las de comercio y preparación para carreras especiales, el día 1.º de Octubre próximo.

Seguiente la marcha de cursos anteriores, se admiten en dicho Colegio alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos. Para informes, pidáanse reglamentos al Director del Establecimiento.

Más telegramas

Carreras accidentadas—Tribuna hundida—Dos heridos Madrid 17 (10'30 m).—En Miranda se celebraban lucidos festejos para conmemorar las ferias de aquella población.

Mientras se verificaban unas carreras de bicicletas, se hundió una tribuna que estaba atestada de espectadores. Se produjo enorme confusión.

Dos personas resultaron gravemente heridas y otras contusas. Con tal motivo se suspendieron las carreras.

«Bombita» mejora Madrid 17 (10'45 m).—El diestro Bombita está muy mejorado de la cogida que sufrió el domingo en la plaza de Madrid.

Consejo de ministros El miércoles próximo se celebrará Consejo de Ministros presidiéndolo el Sr. López Domínguez.

Atropellos en Fez-Español herido Madrid 18 (1'30 m).—Telegrafian de Tángier, que el moro Maclaínein con su partida de negros, á su regreso á Fez, saqueó la tienda del mecánico francés monsieur Lecuyer, apeleó á los empleados é intentó asesinar al dueño.

Después de cometidos estos excesos, invadieron la calle y maltrataron de palabra y obra á cuantos europeos hallaron al paso.

Ha sido herido un súbdito español.

Por unos cohetes Madrid 18 (11 m).—Desde Amposta (Tarragona) comunican que 450 labradores protestaron del uso de cohetes granifijos y exigieron que se inutilizaran.

El alcalde se opuso y con tal motivo se creía se alteraría el orden. La benemérita se halla reconcentrada.

Liberales disgustados Se acentúan los rumores de que los liberales se encuentran disgustados con motivo de la combinación de senadores vitalicios.

Se insiste en asegurar que en breve habrá crisis.

Anarquista detenido Madrid 18 (11 m.).—En Sabadell ha sido detenido un anarquista peligroso llamado Enrique Pujad. Dicho individuo era íntimo amigo de Morral, y se cree con fundamento que es el autor del atentado cometido en la calle de Fernando de Barcelona.

No hay hostilidades Madrid 18 (11'30 m.).—Desde Wasignton comunican, que la legación de los Estados Unidos en la Habana dice que se han suspendido las hostilidades.

A Madrid Un despacho de San Sebastián da cuenta de que ha salido de dicha población para Madrid, el presidente del Consejo Sr. López Domínguez.

Trabajos revolucionarios Madrid 18 (11'30 m.).—Habana.—En esta ciudad ha tenido lugar una terrible explosión.

Se supone que esta es obra de los revolucionarios.

Resultado de la explosión han quedado destruidas dos casas, resultando seis personas muertas.

Huelga fracasada

Coruña.—La huelga de los obreros del muelle ha fracasado. Hoy trabajarán todos.

El Gobernador ha ordenado la clausura de la Sociedad á que aquellos pertenecen.

En una reunión clandestina, que los obreros celebraron, han acordado ir al paro.

LEVANTAMIENTO CARLISTA

Carlistas detenidos Madrid 18 (10'30 m).—Telegrafian de Manresa que la guardia civil ha sorprendido á unos carlistas mientras estaban reunidos, los cuales huyeron. Han sido detenidos los carlistas Cañols, á quien se indicaba para capitanear una partida, y á Vives que ha extinguido condena en el presidio de Cartagena, ocupándosele 600 pesetas y dos pistolas.

Persecución de partidas Madrid 18 (11 m).—El capitán general de Cataluña, general Linares, ha hecho salir tropas de Barcelona, para la persecución y coto de las partidas que dicen merodean por la provincia.

Lo que se dice Se insiste en que el actual movimiento carlista obedece á una jugada de bolsa, habiendo motivado notable baja; pero la situación se ha normalizado con las detenciones llevadas á cabo y que hasta la fecha no se ha hecho ninguna de verdadera significación.

Declaraciones de un detenido Uno de los detenidos llamado Cañols, ha declarado que en el mes de Mayo último recibió 12.000 pesetas para levantar una partida.

Partida disuelta Madrid 18 (11'20 m).—Telegrafian de Barcelona que numerosas fuerzas de caballería se presentaron en Vendrell, persiguiendo una partida que capitanea el cabecilla Rubio.

La partida no pudo ser copada, créese pero que los que la componían se diseminaron internándose en la sierra.

LA BOLSA

(URGENTE) Madrid 17 á las 16 Interior contado . . . 81'75 Interior fin de mes. . . 81'75 Amortizable 5 por 100. . . 100'25 Banco de España . . . 000'00 Compañía de Tabacos . . . 396'00 Francos 11'05 Libras. 27'97 Exterior de París 96'60 FABRA

Ferias y Fiestas en Manacor

Manacor 18 (5'10 t).—A pesar de la incesante lluvia que cae en esta población, á la estación del ferrocarril, en estos momentos, llega numeroso público con el objeto de despedir á la Banda de la Misericordia. Esta llega ahora precedida de la banda de música de este pueblo que dirige el Sr. Rosselló. Asisten también individuos de diferentes comisiones de las ferias y fiestas y personas más visibles de Manacor.

Los andenes están llenos. La banda saldrá para esa con el tren á las cinco y cuarto.—Barrera.

FOLLETIN DE «LA ÚLTIMA HORA».—MOUSSELINÉ LA VENGADORA

— 244 —

de las mujeres expertas, y mientras monsieur de Gonidec exponía sus argumentos reflexionaba. —El pobre viejo es bretón y noble. Pero no quiere batirse. Esto es lo cierto. Ya no insistió más. Cuando salió para subir á sus habitaciones, el vizconde quedaba casi tranquilo. Al día siguiente Aglaé se marchó en el primer tren. Al cabo de una hora Mouseline se asomó á la ventana para ver pasar al conde Pablo. Mientras fijaba su mirada en la esquina de la calle de Courcelles, por donde acostumbraba á llegar el noble, se decía: —Si todo lo que dice Gonidec es verdad, he sido arrollada: pero una mujer advertida vale por dos. Al vizconde estoy segura de que no le encontrarán, y á Pablo le haré pagar cara su mistificación. Mouseline se puso en seguida á pensar en la manera de vengarse. La hora, en tanto, pasaba, y el conde no parecía. Mouseline empezaba ya á fruncir las cejas, cuando vio llegar á un criado con la librea del conde. El criado llevaba una carta. Mouseline advinó que aquello era un cambio de frente que acababa de hacer el conde.

— 245 —

Apenas le entregaron el pliego, rompió el sobre, leyendo estas líneas: «Adorada mía: ¡Un rayo! Un telegrama que me trasmite la embajada me obliga á ir á San Peterburgo. Estoy loco de pena. ¿Quereis partir conmigo? ¿Qué os parece? Me habeis prohibido hablaros de dinero y sin embargo, ahora es preciso hacerlo. Pongo mi fortuna á vuestros pies, á cambio de vuestro amor. Me veo obligado á ir á la embajada. No me vereis hasta mañana. Pero esta noche iré á ponermos de hinojos ante vos, y á suplicaros que pongais fin á mi suplicio. PABLO.» Mouseline contestó: «Estoy más desconsolada que vos. Venid á comer conmigo y hablaremos.» Cuando el lacayo se hubo marchado, Mouseline leyó otra vez la carta del conde murmurando: —Sería gracioso que Gonidec, que tiene un miedo horrible de su hubiera equivocado y que resultara que ese pobre conde está realmente enamorado de mí. Una mujer como Mouseline, cuando se respeta á sí misma, no va los domingos al Bosque. Esto hizo que se encerrara en su casa y después de echar bien el cerrojo á la puerta de su tocador, bajara al gabinete de Gonidec.

— 246 —

—Mouseline—dijo gravemente el conde.—¿Quereis casaros conmigo? —¿Estais loco? —No, yo os amo y mi vida os pertenece. —¿Cuándo partís? —Mañana. —Bien, pues dadme esta noche para reflexionar. El conde dió otro grito de alegría. —Acaso,—añadió Mouseline,—cuando volvais mañana, me encontrareis dispuesta á partir. El conde pasó, en apariencia al menos, una velada deliciosa con Mouseline quien cuando aquél se hubo marchado, no pudo menos que decirse: —Es imposible que este hombre no sea sincero; pero en fin, aun suponiendo lo contrario, nada tengo que temer hasta mañana, pues nada intentará hasta que haya vuelto á verme. Disponiase á bajar al gabinete de monsieur de Gonidec, cuando le entregaron un telegrama. Estaba fechado en Tonnerre y firmado por Aglaé y contenía estas palabras: «Padre no está enfermo; no comprendo nada; salgo en el tren de media noche; estaré en París á las cinco de la mañana.» Este telegrama volvió á suscitar las

— 248 —

—¡A fe mía! lobo mío, voy á decirte la verdad. —Habla. —Es un hombre de treinta y seis años. —Un hombre á quien se ama... —¡Ah! no, eso no... —¿Y qué se llama?... —Es un ruso. —¿Ruso?—exclamó Gonidec palideciendo. —Pues sí, un ruso. —¿Y tú... le llamas? —El conde Paul K... Gonidec dió un grito terrible. —¡Ah, desgraciada! ¡has creído salvarme y me has perdido!

— 241 —

Mouseline miraba estupefacta á Gonidec. —Pero ¿qué quieres decir?—balbuceó. —¿Sabes quien es el conde Paul K?... —Un ruso... muy rico... y muy cándido. —Es el íntimo amigo de mi más mortal enemigo. —¡Oh! ¡C ómo! —¿Sabes quien es el hombre que quiere hacerme asesinar?—añadió Mr. de Gonidec.

— 241 —

XXVI

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirvan prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné millium (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Empleáese en los diferentes acnes, muy en particular en la sborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROS.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné caperrosio y seborrea (herpes). Licosis, folliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuarta y en el Centro Farmacéutico.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cárdenas y New-Orleans, saldrá de este puerto el día 19 del corriente el vapor español

MIGUEL GALLART

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 17 y 18 de los corrientes.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto á fines de este mes el vapor

JUAN FORGAS

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, á fines de Septiembre, el magnífico vapor español

JOSE GALLARD

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147 2.ª 100, y 3.ª 38 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bachters» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógena sistema Groslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downon».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas hélicas.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de 100 toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decalimient de fuerza e insipiente

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades conativas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucunay, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Hordets. Teléfono, 3.977.—Despacho: Príncipe de Otonera y 6.—Teléfono, 1.847, Barcelona.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES
URETRITIS PROSTATITIS OISTITIS
CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites ó Inyección Costanzi**.—Un frasco inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Autisifilísico **Roob Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Gran Inglada ASALTO, 4, BARCELONA

Agencia Expres

Informes noticias y pasaje sin aumento de precios para todas las Compañías de navegación cuyos vapores salen de **GÉNOVA, MARSELLA, EL HAVRE, LA PELLICE, VIGO y BARCELONA.**

Servicio de vapores

Día 21 Septiembre vapor SAVOYA	para Buenos Aires.
» 26 » » BAIRAS	» Habana y Veracruz.
» 28 » » F. FORGAS	» Buenos Aires.
Día 1 Octubre vapor PIA MONTE	» » »
» 2 » » MENDOZA	» Buenos Aires—Directo.
» 3 » » LEON XIII	» Buenos Aires.
» 3 » » PROVENZA	» Buenos Aires.
» 5 » » ITALIA	» Buenos Aires.
» 11 » » »	» Habana y Veracruz.
» 12 » » »	» Buenos Aires.
» 12 » » »	» Buenos Aires.
» 16 » » »	» Chile, (tarifa esp. para emigrantes)

Los veloces vapores de la Compañía Lloid Italiano hacen la travesía en diez y seis días sin ninguna escala entre Barcelona y Buenos Aires. Salen los días 2 de todos los meses y solo llevan 1.ª y 3.ª clase, cuyas camaras de 1.ª lujosísimas y de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos, camarotes ventilados, espaciosos comedores, mesas en cubierta, cuartos de baños, comedores especiales para señoras y niños y otras comodidades proporcionan un bien estar desconocido hasta la fecha por el pasajero de 3.ª clase.

Despacho: Constitución, (paseo del Borne), núm. 84, principal

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinatencia, debilidad general, postracion nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipotónicas é atroficas de forma seca, granulosa, glandular, oéunica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de galloy toda clase de rezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1/2. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Obispa n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectiva

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior á las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sus importantes suma de

Pesetas 113.643.837'38

Subdirección en Palma.—Calle de San Feló, núm. 32

Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la MERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BAMBÚ. MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico á fin de atender eficazmente á los peligros que ofrece la

PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suñer, Escudillers 58, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.

Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma

EXITO

Usado si quereis conservar el cabello en su estado natural. Perfumerías.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litúnicas-Magnesianas.

No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías génito-uritarias de la mujer.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromuros 30 AÑOS DE EXITO

EPILEPSIA ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA

No quitan el apetito
No deprimen.
Cortan rápidamente los accesos.

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 mos. Estancos.

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

á base de breá, bálsamo Tolú, savia pino, Terpinol y eucalipto

— 12 AÑOS DE GRANDIOSO EXITO —

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.

Curan la **TOS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, IRRITACION** de la garganta, **RESFRÍADOS** y demás afecciones del aparato respiratorio.

1'50 ptas. caja. Venta Centro Farmacéutico y en Farmacias

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

—No.

—Es el príncipe georgiano Tuhatrac.

—¿Ese de quién tanto se ha hablado este invierno?

—Sí.

—¿Y el conde Pablo es su amigo íntimo?

—Sin duda, su íntimo amigo y su instrumento fiel en estos instantes.

Mousseline vió entonces claro.

—¡Ah!—exclamó.—Ahora lo comprendo todo. El conde no me ama; lo que hace esideseñar un papel.

—Y viene á tu casa todas las noches con objeto de saber donde estoy oculto.

Mousseline, después de haberse mordido los labios á impulsos de la cólera y del despecho, levantó la cabeza diciendo:

—Pues bien; puesto que así es, ya veremos. Por de pronto, muy listos han de ser para encontrarte aquí.

—Al contrario,—replicó Mousseline;—aquí no te encontrarán, y si sales estás perdido.

El tono de convicción con que se expresaba su amante, hizo reflexionar á M. de Gonidec y le volvió alguna serenidad.

—Tienes razón,—dijo al fin.

—Y puedes estar tranquilo,—añadió Mousseline; mientras sea yo el dragón que vele á allá arriba, en la entrada de

pasión amorosa y no era más que un mistificador.

A las seis en punto llegó el conde con aire muy abatido, que desde el primer momento llamó la atención de Mousseline.

Paul tenía los ojos enrojecidos, como si hubiese llorado, agitando su cuerpo un temblor convulsivo.

Mousseline, al mirarle, sintió renacer sus dudas.

—Eso,—se dijo,—no es posible; Gonidec se equivoca; este hombre me ama.

El conde se hallaba tan emocionado y parecía ser tan grande su desgracia, que Mousseline le tuvo compasión.

—¿Venís á saber vuestra suerte?—le dijo:

El conde la miró sin poder hablar.

—Vaya,—añadió Mousseline,—¿y si partiese con vos?

Paul dió un grito de alegría y se puso más pálido aún.

—O mejor,—siguió diciendo aquella,—¿y si yo fuese á buscaros?..

—No, no,—exclamó el conde,—venid conmigo.

—Pero, amigo mío, ¿es que creéis que una mujer como yo se marcha así, de improviso, sin decir nada, sin despedirse de sus amigos y sin poner un poco en orden sus asuntos?

Este palideció al verla.

—¿Qué sucede?—preguntó.

—Mira, lee,—contestó Mousseline entregándole la carta del conde.

M. de Gonidec, después de haberla leído, murmuró:

—No lo comprendo, ¿y tú?

—Yo creo que te engañas.

—¡Ah!

—Y que el conde no es, ni mucho menos, un instrumento del príncipe georgiano.

—¡Oh!—dijo el vizconde,—yo estoy seguro de lo contrario.

—¿Qué importa?

—No obstante hay una razón para ello.

—Acaso espera llevarte con él.

—Pero entonces...

—Entonces los otros registrarán todos los rincones del hotel con la esperanza de encontrarme.

Mousseline se echó á reír diciendo:

—No temas nada de eso. En primer lugar, no partiré y además, por más que hagan, no te encontrarán.

El día pareció larguísimo á Mousseline.

Estaba impaciente por encontrarse frente á frente de aquel hombre que había querido hacerla creer en una violenta

la caverna, no llegarán hasta aquí.

Mousseline acabó por tranquilizar como pudo al vizconde, y acabó diciéndole:

—Por de pronto, empezaré por desembarazarte del conde Pablo.

—¿Cómo lo harás?

—No lo sé todavía; pero de aquí á mañana habré encontrado el medio.

—¡Ah!

—Y no hay peligro en la demora, por lo menos hasta el presente.

—¿Estás segura de tus criados?

—Lo estoy de Aglaé y de la cocinera.

—¿Y de los demás?

—Eso no saben nada.

—Dime; tú no eres bretón, ¿verdad?

—¡Cómo!

—Además eres noble.

—¿Y qué?

—Debes ser valiente.

—¿Qué pregunta!

—¿Y si te arreglase un duelo arriba, en mi tocador, con el conde Paul?

M. de Gonidec se estremeció.

—Yo doy buena suerte,—añadió Mousseline.—Es seguro que le matarás.

—Convenido; ¿y luego?

—Luego, nada... quedarás tranquila.

—El príncipe georgiano tiene á su disposición diez hombres tan fieles como éste. Además, ¿que haremos del cadáver?

Mousseline tenía la fina penetración

de un

tu

os

tre

pe

ve

da

tie

vo

fa

re

á

á

de

vi

es

rc

lá

m

ti

es

C

K

tr

je

pe

di

tr

V

ie

l

o

l

tr